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ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE REQUEIXO, NOSSA SENHORA DE FÁTIMA E NARIZ 

ATA Nº 5/2023 

 

Ao vigésimo oitavo dia de dezembro de dois mil e vinte e três, reuniu a Assembleia de 
Freguesia de Requeixo, Nossa Senhora de Fátima e Nariz no edifício do Centro Social de 
Requeixo. Presidiu à reunião o presidente da Assembleia de Freguesia, Sérgio Miguel Santos 
Marques, apoiado pelo Primeiro Secretário Rafael Simões Lopes e pela Segunda Secretária 
Eliana Marlene Simões Ferreira ------------------------------------------------------------------------------------  

Estiveram presentes os membros: Rita Sofia Cabral Rebelo, Judite Maria Laranjeira Dias, Pedro 
Miguel Rodrigues Oliveira, Maria do Céu da Cruz Pontes. -------------------------------------------------- 

A Junta de Freguesia fez-se representar pelo seu Presidente Miguel António Costa da Silva e 
pelos Vogais Ana Cristina Pinheiro Rodrigues (Secretária) e Carlos Alberto Martins Nunes 
(Tesoureiro). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Seguidamente, nos termos do artigo 78.º da Lei n.º 169/99 de 18 de setembro, na redação 
dada pela Lei n.º 5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Presidente da Mesa deu conhecimento aos 
membros da Assembleia da substituição nesta reunião de Helena Isabel Perdigão da Costa 
Português e Hélder Jorge Ferreira Ribeiro pelos sucedâneos na lista de candidatura, 
respetivamente, Mário Estêvão e Beatriz Santos.  ------------------------------------------------------------  

Pelas 20:30 horas o Presidente da Mesa declarou aberta a reunião que teve a ordem de 
trabalhos constantes da convocatória para esta Reunião Ordinária cujos pontos a seguir se 
transcrevem: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 1 - Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia 
acerca da atividade e situação financeira da Freguesia, nos termos da alínea e) no 2  do artigo 
9º da Lei no 75/2013, de 12 de setembro -----------------------------------------------------------------------  

Ponto 2 - Apreciação, discussão e votação das opções do plano e orçamento para o ano de 
2024, nos termos da alínea a) no 1 artigo 9o da Lei no 75/2013, de 12 de setembro. ---------------  

Ponto 3 - Apresentação, discussão e votação do mapa de pessoal para o ano 2024, nos 
termos da alínea m) no 1 do artigo 9o da Lei no 75/2013, de 12 de setembro. -----------------------  

Ponto 4 – Apreciação e votação da Tabela de Taxas e Licenças para o ano 2024, nos termos 
da alínea m) no 1 do artigo 9o da Lei no 75/2013, de 12 de setembro ----------------------------------  

Ponto 5 - Proposta de autorização prévia genérica para assunção de compromissos 
plurianuais, nos termos previstos na alínea d) do no 1 do artigo 6o da Lei no 8/2012, de 21 de 
fevereiro, na sua redação atual, e do artigo 1o do Decreto-Lei no 127/2012, de 21 de junho, 
na sua redação atual.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 6 – Apreciação, discussão e votação da proposta de protocolo de cedência de espaço 
sala no Polidesportivo do Carregal -------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 7 - Apreciação, discussão e votação da proposta de protocolo de cedência de espaço 
sala no edifício da Junta de Freguesia, em Nariz -------------------------------------------------------------  

Apreciação e votação da Ata nº 4/2023. ----------------------------------------------------------------------- 
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O Presidente da Mesa decidiu proceder à apreciação e votação da ata n º 4/2023 de 28 de 
setembro. Após a sua apreciação procedeu-se à sua votação tendo sida aprovada por 
unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

No período antes da Ordem do Dia ------------------------------------------------------------------------------  

Deu-se início à sessão com as intervenções do Público tendo intervindo Joaquim Ferreira. ------  

Iniciou a sua intervenção por agradecer a inauguração da Escola da Taipa bem como a 
disponibilização de cisternas para combate aos incêndios. Sugere que a indicação do novo 
Centro Escolar conste em toda a Freguesia. Menciona que existe em Requeixo um terreno, 
outrora destinado a extração de areia, que no momento é um depósito de lixo. Na sua opinião, 
a Junta de Freguesia deveria construir um muro interior junto ao Parque Infantil de Requeixo 
onde pudesse ter pinturas alusivas às crianças. Refere ainda que a margem esquerda da 
Pateira deveria ser protegida com madeira e que o caminho das “Barreiras” deveria ser 
remodelado. Relativamente ao Jardim do Foral, propõe que o mesmo seja mais cuidado, assim 
como deve ser reposicionado o estacionamento para deficientes junto à Igreja de Requeixo. --- 

No caso dos funerais, considera que deveria ser dada mais dignidade ao momento com 
equipamento adequado para fazer descer a urna. Propõe distribuir algumas estátuas do 
Município pelas Freguesias. Dá ainda a sugestão de ser promovido concurso fotográfico na 
Freguesia sob o lema “Quatro Estações”. Por fim, sugere a realização de viagens em balão de 
ar quente na Freguesia. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta com a anuência da mesa prestou os esclarecimentos devidos.  ------------  

Agradece as palavras de incentivo de Joaquim Ferreira e regista as sugestões. Quanto ao 
terreno que é mencionado, trata-se de propriedade privada. Contudo já se alertou as 
entidades responsáveis. Informa que, para 2024, estão previstas algumas intervenções junto à 
Pateira de Requeixo. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto ao Jardim do Foral, no seu entender está adequado e apresentável. Irá verificar a 
questão do estacionamento. ---------------------------------------------------------------------------------------  

De seguida foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo os seguintes 
membros: Maria do Céu Pontes e Pedro Oliveira. -----------------------------------------------------------  

Maria do Céu Pontes questiona por que motivo o Parque Infantil em Requeixo não tem luz e 
sugere que seja feito um depósito de aproveitamento de águas para a rega nesse local. 
Agradece o trabalho efetuado em frente à Escola da Taipa. ----------------------------------------------- 

Pedro Oliveira questiona sobre o ponto de situação relativamente à obra do novo Centro de 
Saúde da Freguesia; sobre as carreiras de transporte público; se há mais abrigos de passageiros 
concluídos; para quando a realização das obras no centro da Póvoa do Valado; sobre 
pavimentos e passeios e ainda sobre o TGV e o eixo Aveiro-Águeda. ------------------------------------ 

O Presidente da Junta com a anuência da mesa prestou os esclarecimentos devidos.  ------------  

Informa que a luz do Parque Infantil de Requeixo é fornecida por painel e já pediu intervenção. 
Agradece a sugestão do depósito de água que, aliás, já está a ser tratado. ---------------------------- 

Informa que irá haver um forte investimento nas linhas de transportes públicos. Relativamente 
à linha escolar, entrará em funcionamento assim que o Centro Escolar seja inaugurado. Por sua 
vez, a obra do Centro Escolar teve de facto um atraso, mas está prestes a entrar em 
funcionamento. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Quanto ao novo Centro de Saúde o terreno para o efeito já foi adquirido e os trabalhos prévios 
estão a decorrer. Relativamente às obras de requalificação do centro da Póvoa do Valado, 
estão previstas para o próximo ano. ------------------------------------------------------------------------------ 

Relativamente ao TGV de momento não há definições concretas e será o IP – Infraestruturas 
de Portugal a dar o seu consentimento em matéria de obras particulares, por exemplo. Já o 
eixo Aveiro-Águeda terá início de obra em 2024 e a data prevista para a sua conclusão é 2026.  

Ordem do dia -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 1 – Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia 
acerca da atividade e situação financeira da Freguesia, nos termos da alínea e) no 2  do artigo 
9º da Lei no 75/2013, de 12 de setembro -----------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, faz uma breve explicação sobre a 
atividade e a situação da freguesia.  ------------------------------------------------------------------------------  

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo o membro Judite Dias, tendo 
manifestado o seu agrado pelos assuntos divulgados na comunicação do Presidente.  ------------  

O Presidente da Junta, com a anuência do Presidente da Mesa, presta os devidos 
esclarecimentos reiterando a importância do apoio às associações.  ------------------------------------  

Ponto 2 - Apreciação, discussão e votação das opções do plano e orçamento para o ano de 
2024, nos termos da alínea a) no 1 artigo 9o da Lei no 75/2013, de 12 de setembro ---------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. ---------------------------------------------  

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo os membros Rita Rebelo e 
Pedro Oliveira. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Junta, com a anuência do Presidente da Mesa, presta os devidos 
esclarecimentos, designadamente acerca do Orçamento e destaca algumas das atividades 
programadas para o ano de 2024.  --------------------------------------------------------------------------------  

Rita Rebelo destaca o facto de esta ser uma Autarquia de contas certas e que honra os seus 
compromissos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Oliveira solicita esclarecimentos acerca de alguns pontos do Orçamento. Quanto às 
linhas de transporte público na Freguesia questiona se vão manter-se os mesmos horários ou 
se irá haver reforço. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Após a apreciação da Proposta procedeu-se à votação do ponto 2 da agenda de trabalhos 
tendo sido o mesmo aprovado por maioria, com sete votos a favor (Sérgio Marques, Rafael 
Lopes, Eliana Ferreira, Rita Rebelo, Judite Dias, Mário Estevão e Beatriz Santos), e dois votos 
contra (Pedro Oliveira, Maria do Céu Pontes). -----------------------------------------------------------------  

Seguiu-se uma nota de repúdio relativamente à intenção de voto dos membros do Partido 
Socialista por parte do Presidente da Junta, seguindo-se por um pedido de defesa da honra 
pelo membro da Assembleia Pedro Oliveira.  ------------------------------------------------------------------  

Ponto 3 - Apresentação, discussão e votação do mapa de pessoal para o ano 2024, nos 
termos da alínea m) no 1 do artigo 9o da Lei no 75/2013, de 12 de setembro. ----------------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. ---------------------------------------------  
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Não houve intervenção dos Membros da Assembleia neste ponto. --------------------------------------  

Após a apreciação da Proposta procedeu-se à votação do ponto 3 da agenda de trabalhos 
tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade, com nove votos a favor (Sérgio Marques, 
Rafael Lopes, Eliana Ferreira, Rita Rebelo, Judite Dias, Mário Estevão, Beatriz Santos, Pedro 
Oliveira e Maria do Céu Pontes). ----------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 4 – Apreciação e votação da Tabela de Taxas e Licenças para o ano 2024, nos termos 
da alínea m) no 1 do artigo 9o da Lei no 75/2013, de 12 de setembro ----------------------------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. ---------------------------------------------  

Não houve intervenção dos Membros da Assembleia neste ponto.  -------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Após a apreciação da Proposta procedeu-se à votação do ponto 4 da agenda de trabalhos 
tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade, com nove votos a favor (Sérgio Marques, 
Rafael Lopes, Eliana Ferreira, Rita Rebelo, Judite Dias, Mário Estevão, Beatriz Santos, Pedro 
Oliveira e Maria do Céu Pontes). ----------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 5 - Proposta de autorização prévia genérica para assunção de compromissos 
plurianuais, nos termos previstos na alínea d) do no 1 do artigo 6o da Lei no 8/2012, de 21 de 
fevereiro, na sua redação atual, e do artigo 1o do Decreto-Lei no 127/2012, de 21 de junho, 
na sua redação atual. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. ---------------------------------------------  

Não houve intervenção dos Membros da Assembleia neste ponto --------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Após a apreciação da Proposta procedeu-se à votação do ponto 5 da agenda de trabalhos 
tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade, com nove votos a favor (Sérgio Marques, 
Rafael Lopes, Eliana Ferreira, Rita Rebelo, Judite Dias, Mário Estevão, Beatriz Santos, Pedro 
Oliveira e Maria do Céu Pontes).  ----------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 6 – Apreciação, discussão e votação da proposta de protocolo de cedência de espaço 
sala no Polidesportivo do Carregal -------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos.  --------------------------------------------  

Não houve intervenção dos Membros da Assembleia neste ponto --------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Após a apreciação da Proposta procedeu-se à votação do ponto 6 da agenda de trabalhos 
tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade, com nove votos a favor (Sérgio Marques, 
Rafael Lopes, Eliana Ferreira, Rita Rebelo, Judite Dias, Mário Estevão, Beatriz Santos, Pedro 
Oliveira e Maria do Céu Pontes). ----------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 7 - Apreciação, discussão e votação da proposta de protocolo de cedência de espaço 
sala no edifício da Junta de Freguesia, em Nariz -------------------------------------------------------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. ---------------------------------------------  
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Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo o membro Pedro Oliveira 
que congratulou a Freguesia pela cedência de espaços às Associações.  -------------------------------  

Após a apreciação da Proposta procedeu-se à votação do ponto 7 da agenda de trabalhos 
tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade, com nove votos a favor (Sérgio Marques, 
Rafael Lopes, Eliana Ferreira, Rita Rebelo, Judite Dias, Mário Estevão, Beatriz Santos, Pedro 
Oliveira e Maria do Céu Pontes). ----------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo mais assuntos a tratar o Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão de 
Assembleia de que se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos 
termos da Lei. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

 

Sérgio Miguel Santos Marques 

 

O Primeiro Secretário 

 

Rafael Simões Lopes 

 

A Segunda Secretária 

 

Eliana Marlene Simões Ferreira 

  


